
觀塘區議會屬下  

交通發展及運輸委員會文件第 11/2022 號  

(第四次會議 :  24.5.2022)  

 

 

安泰邨、四順區行人連接系統、寶達邨過路處、新清水灣道巴士站、

彩興苑彩德邨通道及清水灣道坪石邨小巴站視察活動報告  

 

 

目的  

 

  本文件旨在向委員匯報於 20 21 年 12 月 23 日舉行的安泰邨、四

順區行人連接系統、寶達邨過路處、新清水灣道巴士站、彩興苑彩德邨

通道及清水灣道坪石邨小巴站視察活動的情況。  

 

 

背景  

 

2 .   交通發展及運輸委員會 (下稱「委員會」 )就第三次會議中所提及

的秀茂坪道及新清水灣道短期道路改善措施、彩興苑及彩德邨升降機塔，

以及有關安泰邨、四順區行人連接系統的動議進行視察活動，以便透過

實地了解，讓委員更能掌握有關工程的地點及其他資料，從而提出更多

具體建議。  

 

 

匯報  

 

3 .   委員於 20 2 1 年 1 2 月 2 3 日實地視察以下設施及工程項目：  

 

3 . 1  安泰邨連接順天邨升降機塔  

3 . 2  秀茂坪道 (東行 )近寶達邨道路改善措施的優化方案  

3 . 3  新清水灣道 (西行 )近聖言中學的道路改善措施  

3 . 4  彩興苑及彩德邨升降機塔通道  

3 . 5  清水灣道 (西行 )坪石邨小巴站  

 

 

委員意見  

 

4 .   在視察期間出席委員提出意見如下：  

 

4 . 1  安泰邨連接順天邨升降機塔  

土木工程拓展署 (下稱「土拓署」)、路政署以及運輸署代

表聯同委員到安泰邨連接順天邨升降機塔進行視察。土

拓 署 代 表 簡 介 升 降 機 塔 的 人 流 統 計 資 料 和 編 程 改 善 方



案，以及提出曉麗苑連接翠屏北邨的智能扶手電梯監察

系統的例子供維修部門參考。委員就項目提問及表達意

見，表示對現有方案有所保留。土拓署將於視察後提交

人流統計資料供委員參考，並按收集的意見研究編程改

善方案。路政署負責行人天橋 K F142 和 K F1 4 3 及相關升

降機的結構保養工作，並委聘機電工程署 (下稱「機電署」)

保養及維修相關行人天橋附屬升降機的機電設備。就委

員所提出的升降機故障以及保養事宜，路政署將會轉達

至機電署跟進。委員也要求秘書處將上述人流統計資料

轉達至發展局和運輸及房屋局，以作參考。  

 

(備註：秘書處就委員要求儘快研究興建安達臣、安泰和

四順區行人連接系統事宜，於 2 02 2 年 1 月 4 日致函發展

局及運輸及房屋局，並夾附了上述人流統計資料供其參

考。另外，土拓署將稍後提交上述人流統計資料的英文

版詳盡報告，供委員傳閱。 )  

 

4 . 2  秀茂坪道 (東行 )近寶達邨道路改善措施的優化方案  

土拓署、路政署以及運輸署代表聯同委員到秀茂坪道近

寶達邨道路段進行視察。土拓署代表簡介道路改善措施

的優化方案。委員對優化方案表示支持，並希望部門能

夠儘快開展相關工程。  

 

委員知悉上述優化方案已於 20 21 年 11 月 23 日提交予委

員會作出審視，由於委員對優化方案表示支持，因此同

意土拓署不需於下次會議再次提交該方案作審批。  

 

4 . 3  新清水灣道 (西行 )近聖言中學的道路改善措施  

土拓署、路政署以及運輸署代表聯同委員到新清水灣道

(西行 )近聖言中學路段進行視察。土拓署代表簡介該處已

完成的道路改善措施，委員備悉相關工程進度。委員另

要求運輸署再審視於新清水灣道近聖言中學加設路口左

轉入彩興路的可行性，以紓緩上址交通擠塞的情況。運

輸署備悉有關意見，亦提及目前正進行巴士線改道可行

性研究，以疏導車流。  

 

4 . 4  彩興苑及彩德邨升降機塔通道  

路政署、房屋署以及運輸署代表聯同委員到彩興苑及彩

德邨之間的升降機塔進行視察。委員簡介第三次會議中



所提及有關彩興苑及彩德邨之間的升降機塔加設通道的

建議，就相關位置及接駁範圍的管轄權及其負責部門，

以及有關建議的可行性諮詢部門代表。部門代表備悉該

建議。房屋署將研究於升降機塔 2 樓及 3 樓大堂牆身開

設通道口在結構上的可行性，供委員及相關部門代表討

論。  

 

4 . 5  清水灣道 (西行 )坪石邨小巴站  

路政署及運輸署代表聯同委員到清水灣道 (西行 )坪石邨

小巴站進行視察。運輸署代表簡介於 2 0 18年 10月 2日交通

及運輸委員會第十八次會議所提及的彩虹交匯處小巴站

的交通改善措施。路政署代表簡介有關措施的前期工程

的勘測工作內容及進度。彩虹交匯處交通改善工程包括 :  

•  遷移高桅燈柱照明系統、地下公用設施及樹木  

•  拆除及改建部分行車分隔帶的花糟  

•  拆除部分清水灣道西行近坪石邨行人路  

•  以及進行一些相關工程如  

-  重整行車線 ;  

-  增設街道照明設備 ;及  

-  改動紅色警告閃燈及行車指示路牌及路標。  

 

由於前期工程涉及遷移高桅燈柱照明系統及地下公用設

施，亦要維持現有交通行駛，工程需要較長時間才能完

成。另外，為減低對其他道路使用者及小巴營運的影響，

有關工程需要分階段配合臨時交通安排而進行，預計於

2 0 24 年第一季完成。有關前期工作現正進行中，其中遷

移樹木方面已於 20 2 1 年 9 月初完成，路政署亦正為搬遷

高桅燈柱照明系統進行探井工作，以確定其可行性。  

 

委員就交通改善措施提問及表達意見。委員考慮到有關

交通改善工程需要較長時間完成，要求運輸署研究短期

的交通改善措施，如遷移部分於港鐵彩虹站 A 2 出口外落

客的小巴。運輸署備悉有關意見。  

 

 

文件提交  

 

5 .    請委員備悉上述視察活動的情況。  

 

 

觀塘區議會秘書處  

2 0 22 年 1 月  


